Yannick Berthelot, un as du jeu d'échecs

Il a commencé sa carrière comme joueur, puis entraîneur. Il est également le chef de la délégation française pour les championnats du monde. Yannick Berthelot, au palmarès long comme le bras, vient de créer un club sur la commune. Rencontre.

Yannick Berthelot, récemment installé à La Bruffière, a souhaité, dès son arrivée, créer un club d'échecs dans la commune. C'est chose faite. Le club vient d'être affilié à la fédération et peut participer à toutes les compétitions.

Pourquoi cette envie de création ? La réponse se trouve dans l'itinéraire de Yannick Berthelot, Avec un passé de joueur de haut niveau international, Yannick Berthelot est actuellement maître de la fédération internationale des échecs avec huit normes de Maître international. Champion de France en junior, il participe aussi aux championnats du monde. A son palmarès également, il remporte les tournois internationaux de Guernesey et de Tunis, et les titres honorifiques de vice-champion de France avec l'équipe de Cannes dans le top 16 (trois fois).

Son palmarès d'entraîneur

est également éloquent. A ce titre, il exerce les fonctions de chef de la délégation française pour les championnats du monde et d'Europe chez les jeunes. Il amasse une flopée de distinctions par ailleurs : deux fois champion d'Europe en individuel, 15 fois champion de France en équipe et en individuel, une fois vicechampion du monde en individuel.

Cours par visioconférence

Lors de son passage à la maison de la culture en Loire Atlantique, en tant qu'animateur d'échecs, il a créé une vingtaine de clubs et aujourd'hui, il entraîne l'équipe des jeunes de Sautron.

Yannick dispense aussi des cours par visioconférence, son élève le plus éloigné résidant en Polynésie française. "Pour réussir dans cette discipline, il faut avoir une bonne mémoire, l'esprit d'analyse, de synthèse et de l'imagination, expose-t-il. Surtout, il faut une bonne condition physique pour tenir dans la durée des matches". Un regret, il ne pourra pas jouer au sein du club bruffièrien car il est inscrit dans un club parisien du top 16. Mais pourra donner tout son savoir-faire aux nouveaux adhérents.



A l'aide de la visioconférence, Yannick Berthelot donne des cours partout dans le monde.

Septième club affilié en Vendée

Pour marquer l'arrivée du nouveau club au sein de la fédération, l'assemblée générale départementale s'est déroulée à La Bruffière. Le comité vendéen compte 400 joueurs. Le club bruffièrien est le septième club affilié à la fédération de Vendée et compte déjà 20 adhérents (10 adultes et 10 jeunes). Le club peut ainsi participer à toutes les compétitions au

niveau départemental par équipe.

Cette saison, six matchs sont programmés en division 2. Une réflexion est engagée sur la possibilité d'engager le club en coupe de France. Yannick Berthelot souhaite engager les démarches avec l'Education nationale et se rendre dans les écoles de La Bruffière et des alentours pour initier les enfants à cette discipline. Les joueurs se retrouvent deux fois par semaine dans la salle de la Pointe-à-Pitre, les mardis, de 20 h à 23 h, et possibilité le samedi. Contacts auprès de Yannick Berthelot 06 78 56 71 89 ou yannick.berthelot1@hotmail.fr.